

札幌市立西岡中学校だより

2025年度 第4号

令和7年 9月2日

<http://www.nishioka-i.sapporo-c.ed.jp/>

水漁池

右のQRコードから、スマートフォン版のホームページをご覧ください。



2学期を迎えて

学校長

皆さん、心臓移植という言葉を知っていますか。薬や手術では治せなくなってしまった自分の心臓の代わりに、亡くなった方の心臓をもらうことです。手術の順番がくるまでの待機期間は平均5年と言われています。私の義理の兄は心臓移植待機者です。待機期間が今年で5年になりました。5年前に自分の心臓の動きを助けるための人工補助心臓を装着しました。装着と言っても、カバンに入れて管で自分の心臓と繋げています。そうすると日常生活の動きが大きく制限されます。また、運転免許証を返還しなくてはなりません。移植手術の連絡は突然やってくるそうです。もし、その時に体調を崩していたら、手術ができないので、その心臓は次の待機者のところに行きます。ですから兄はこの5年間外出は必要最小限に抑え、ずっと家にいます。

私は1年に1回、お盆の時だけ山形に住む兄に会います。会っても会わなくても、私が兄にしてあげられることは何もありません。兄が奢ってくれる料理を美味しく食べて感想を伝えるぐらいです。毎年、とても歯がゆい気持ちになると同時に思いやりとは何かを考えさせられます。いろいろ考えましたが、はっきりわかったことは、何もできないからといって思いやりがないことにはならないということです。では、思いやりとは何でしょうか。たくさんの正解があると思いますが、私は、具体的な行動が何もできない代わりに、兄の気持ちや兄が置かれている状況を深く考えるようにしています。それが、思いやりの第一歩だと思っています。

普段生活を共にする家族や友人の気持ちや置かれている状況を考える。たぶんそれは日常なことですね。では、知人はどうですか。2学期には青翔祭がありますね。違う学級の人たちと共同作業をすることになります。顔は知っているけど、あまり話したことがない、つまり知人と出会うことになります。青翔祭に限らず、2学期の西岡中学校は、思いやりのある、つまり自分以外の人の気持ちや状況を深く考えられる人であふれる場所になってほしいと願います。

そして次は、会ったこともない人にも思いをはせる。たぶん、そういうことができたから、例えばコロナなどの大きな災いを、これまで幾度も世界は乗り越えることができてきたのだと思います。「思いやり」は人類の大切な財産ですね。ぜひ、皆さんから次世代にきちんと引き継いでほしいと思います。

1学期を振り返りと2学期に頑張りたいこと

代表生徒

まず自分が過ごした1学期のなかでの振り返りは大きく2つあります。

そのうちの1つは宿泊学習のことについてです。1年に1度の大イベントである宿泊学習ではたくさんの場所を訪れ、普段の生活では体験できないようなこともたくさん経験することができました。先生方や今回の旅的行事の関係者様のおかげで私たち生徒は非常に充実した2日間を送ることができました。

2つ目は部活動のことについてです。1学期は大きな区切りとなる中体連がありました。惜しくも予選敗退という結果で終わってしまいましたが、その分相手の良いところや自分たちを見直すことができる良いきっかけになったとも自分は思っています。悔しい想いや嬉しい想いをたくさんしたこと次に繋げることができたと考えています。

また、2学期に頑張りたいことは周りの人たちにたくさん貢献することです。自分は1学期の後半にけがをしてしまい、それによって周りの多くの人たちに迷惑をかけてしまいました。部活や日常生活にも支障がでてしまい、自分にとっても成長の妨げになるとももったいない期間だったと考えています。そのため、手伝ってくれた友達はもちろん、部活動やクラスメイトに感謝し、次は自分が周りを助け、貢献できるように成長したいと思います。さらに、自分から積極的に行動する回数を増やすことです。進級してからすぐにある先生が「置かれた場所で咲きなさい」ということを仰っていました。その言葉どおりに自分ができていたかを考えると、「できていた」と自信をもってできたといえる状況ではなかったと思います。

今学期はできることに自分から積極的に行動すること、加えて自身がなかったとしてもまずやってみるという精神を身につけ、自然なものにしていきたいです。自分を磨き、2学期は自分を強くする期間にしようと考えています。

9月の主な学校行事予定

2日(火)	部活動休止日	18日(木)	立会演説会リハーサル
3日(水)	第2回教科テスト	19日(金)	立会演説会
5日(金)	職員会議のため完全下校		得点通知表配布(学テA)
10日(水)	3学年学力テストA	23日(火)	秋分の日
11日(木)	得点通知表配布(第2回)	24日(水)	進路講演会(3学年)
13日(金)	職員会議	26日(金)	陸上競技会：円山競技場 雨天⇒中止、弁当持参
15日(月)	敬老の日		通常授業(6時間)
		30日(火)	前期通知表配布



「秋分」は二十四節気の一つ。
太陽の黄経(こうけい)が180度に達する日のこと。この日太陽の中心が秋分点を通過、太陽はほぼ真東から出て、ほぼ真西に入る。昼夜の長さがほぼ等しくなる。春にあるのが「春分」。

教育実習生がきました！！ (8/25~9/12)

札幌大谷大学から2名の学生が教育実習に来ました。3週間の実習を本校で行います。

- ◇ 社会科： 2年2組で学級指導
- ◇ 美術科： 3年2組で学級指導

教科指導では、所属学年を中心に他学年へも授業参観等を行う予定です。



どうぞよろしくお願いいたします。

